

# *Llevan esperanza a pueblo de Turquía médicos cubanos*



## **Médicos cubanos en Turquía**

*por María Josefina Arce*

Para ayudar a salvar vidas se encuentran en Turquía colaboradores cubanos del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias. Con ese humanismo y solidaridad que los caracteriza buscan aliviar el dolor y llevar esperanza a un pueblo devastado por los fuertes terremotos del pasado día seis.

Son 32 especialistas que están donde más se les necesite. Ya han realizado intervenciones quirúrgicas, entre ellas pediátricas, así como labores de pesquijaje y acciones en áreas de terapia intensiva.

La asistencia que brindan los profesionales cubanos de la salud ha sido destacada por las autoridades

locales y medios de prensa, como el portal indio People's Dispatch, que subrayó que es inestimable la contribución de los médicos de otras naciones como Cuba.

Constituido en 2005 por el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, el Contingente Henry Reeve cuenta con experiencia, pues ha dado su ayuda solidaria a otros países, ante desastres naturales y epidemias.

Es así que estuvo en Pakistán, tras el temblor de tierra de 7,6 en la escala de Richter, de octubre de 2005. Los trabajadores cubanos de la salud fueron los primeros en arribar a esa nación asiática y los últimos en marcharse.

Atendieron a cerca de dos millones de pacientes, realizaron cirugías de alta complejidad y salvaron a unas 3 mil personas, durante los 8 meses que permanecieron en territorio pakistaní, dónde montaron 32 hospitales de campañas, los cuales fueron entregados posteriormente a las autoridades locales.

También es muy recordada la ayuda brindada por los médicos de la Mayor de las Antillas cuando 5 años después fue Haití golpeado por un potente sismo. La brigada cubana fue una de las más importantes en la asistencia directa a la población en las primeras 72 horas.

Pero igualmente fue decisivo su aporte en el enfrentamiento a la epidemia de cólera que se desató en el país caribeño meses después del temblor. El esfuerzo desplegado en esa ocasión por los profesionales cubanos de la salud fue reconocido por diversos medios de comunicación como la agencia británica de noticias Reuters, que resaltó la tradición de Cuba de ayudar a las naciones más pobres y olvidadas del planeta.

Y cuando en 2014 la OMS, Organización Mundial de la Salud, hizo un llamado para ayudar a África Occidental a enfrentar una epidemia de Ébola fue Cuba la primera nación en responder. Hasta el lejano continente, que ya conocía de la colaboración cubana, viajaron miembros del Contingente Henry Reeve.

Casi 200 trabajadores de la salud , entre médicos, enfermeras, epidemiólogos, especialistas en cuidados intensivos, entre otros, brindaron su asistencia para contener el brote de la enfermedad, calificado como el peor de la historia por la OMS, que agradeció la rápida respuesta de Cuba.

Y más cercano en el tiempo está el enfrentamiento a la COVID 19. La nación caribeña también tendió su mano a países de diversas latitudes. Incluso especialistas del archipiélago estuvieron en Lombardia, en Italia, epicentro del virus en Europa en 2020.

Muchos son los ejemplos de la ayuda sanitaria de Cuba a otros pueblos. En cada lugar que han estado nuestros profesionales de la salud se han ganado el respeto, admiración y agradecimiento de todos, por su alta profesionalidad, sensibilidad y su trato humano.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/314728-llevan-esperanza-a-pueblo-de-turquia-medicos-cubanos>



**Radio Habana Cuba**